
ANNÉE 1873

INDICATEUR
COMMERCIAL
DE L'ALGÉRIE

PAR

Charles GOUILLON

TABLEAU CHRONOLOGIQUE

Des généraux en chef, gouverneurs généraux, commandants supérieurs
des forces de terre et de mer, et commandants de provinces.

Commandants en Chef.

- Général COMTE DE BOURMONT, du 5 juillet au 2 septembre 1830.
— CLAUSEL, du 2 septembre 1830 à février 1831.
— BERTHÉZÈNE, de février 1831 au 25 décembre 1831.
— DUC DE ROVIGO, du 25 décembre 1831 au 3 mars 1833.
— AVIZARD (intérimaire), du 3 mars 1833 au 29 avril 1833.
— VOIROL (intérimaire), du 29 avril 1833 au 27 juillet 1834.

Gouverneurs Généraux.

- Général DROUET D'ERLON, du 27 juillet 1834 au 8 juillet 1835.
— RAPATEL (intérimaire), du 8 avril 1835 au 8 juillet 1835.
Maréchal CLAUZEL, du 8 juillet 1835 au 12 février 1837.
Général RAPATEL (intérimaire), du 18 avril 1836 au 29 août 1836.
— DARMÉMONT, du 12 février 1837 au 22 octobre 1837.
— NÉGRIER (intérimaire), d'octobre 1837 au 1^{er} décembre 1837.
— VALÉE, du 1^{er} septembre 1837 au 29 décembre 1840.
— SCHRAMM (intérimaire), de janvier 1841 au 22 février 1841.
— BUGEAUD, du 29 décembre 1840 au 11 septembre 1847.
— LAMORICHIÈRE (intérimaire), du 4 septembre 1845 au 13 octobre 1845.
— DE BAR (intérimaire), de juin 1847 au 20 juillet 1847.
— BEDEAU (intérimaire), du 20 juillet 1847 au 5 octobre 1847.
DUC d'AUMALE, du 5 octobre 1847 au 3 mars 1848.
Général CHANGARNIER (intérimaire), du 3 mars 1848 au 10 mars 1848.
— CAVAGNAC, du 10 mars 1848 au 11 mai 1848.
— CHANGARNIER, du 11 mai 1848 au 22 juin 1848.
— MARÉY-MONGE (intérimaire), du 22 juin au 20 septembre 1848.
— CHARON, du 20 septembre 1848 au 22 octobre 1850.
— D'HAUTOUL, du 22 octobre 1850 au 25 avril 1851.
— PÉLISSIER (intérimaire), du 25 avril 1851 au 11 décembre 1851.
— RANDON, du 11 décembre 1851 au 25 juin 1857.
— RENAULT (intérimaire), du 25 juin 1857 au 31 août 1858.

Commandants supérieurs des forces de terre et de mer.

Sous les ministères du prince Napoléon (du 24 juin 1838 au 7 mars 1859 et du comte Chasseloup-Laubat (du 7 mars 1859 au 24 novembre 1860).

- Général DE MAC-MAHON, du 31 août 1858 au 24 avril 1859.
— GUESVILLER, du 24 avril 1859 au 25 août 1859.
— DE MARTIMPREY (sous-gouverneur actuel), du 25 août 1859 au 10 décembre 1860.

Gouverneurs Généraux.

Maréchal PÉLISSIER duc de Malakoff, du 10 décembre 1860 au 22 mai 1864.
Général DE MARTIMPREY (gouverneur général par intérim), du 22 mai 1864 au 4 juillet 1864.

— MORRIS (gouverneur général par intérim), 4 juillet 1864.

1864 à 1870 Maréchal de MAC-MAHON.

1870 à 1871 DURIEUX (général), intérimaire.

Mars et avril, CHARLES DUBOUZET, commissaire extraordinaire de la République.

1871 mai, à

l'arrivée de } ALEXIS LAMBERT, commissaire extraordinaire de la République.

M. l'Amiral }
GUEYDON, }

Le vice-amiral COMTE GUEYDON, gouverneur civil actuel.

PROVINCE DE CONSTANTINE

La province de Constantine a été commandée depuis 1837 par 12 généraux.

1837	Général	NÉGRIER.
1838	—	GALBOIS.
1841	—	NÉGRIER.
1843	—	BARAGUAY-D'HILLIERS.
—	—	DUC D'AUMALE.
1845	—	BEDEAU.
1848	—	HERBILLON.
1850	—	DE SAINT-ARNAUD.
1852	—	DE MAC-MAHON.
1855	—	MAISSIAT.
1857	—	GASTU.
1859	—	DESVAUX.
1864 à 1870	—	PÉRIGOT.
1870 à 1871	—	AUGEREAU.
1871 à 1872	—	LE POITEVIN DE LACROIX.

PROVINCE D'ORAN

Les généraux qui se sont succédé dans le commandement de la province d'Oran, depuis le 17 août 1831, date à laquelle nous primes définitivement possession d'Oran, sont :

1831	Général	DE FAUDOAS.
—	—	BOYER.
—	—	DESMICHEL.
1835	—	TREZEL.
1836	—	DE LÉTANG.
1837	—	DE BROSSARD.
1838	—	GUÉHÉNEUX.
1840	—	DE LAMORICIÈRE.
1848	—	CAVAIGNAC.
—	—	PÉLISSIER.
1854	—	DE MONTAUBAN.
1857	—	DE MARTIMPREY.
1860	—	WALSIN-ESTHERAZY.
1861 à 1869	—	DELIGNY (commandant actuel).
1869 à 1871	—	DE WIMPFEN (commandant actuel).

GOUVERNEMENT GÉNÉRAL

ET

HAUTE ADMINISTRATION DE L'ALGÉRIE.

Le Gouvernement général et la Haute Administration de l'Algérie sont centralisés à Alger, sous l'autorité d'un Gouverneur général. — Le Gouverneur général rend compte directement au Président de la République, de la situation politique et administrative du pays. — Il commande les forces de terre et de mer en Algérie.

Un Secrétaire général du Gouvernement est chargé de l'expédition générale des affaires civiles.

Le Gouverneur général, sauf en ce qui concerne l'instruction publique, les cultes, la magistrature française et les officiers ministériels, nomme directement à tous les emplois qui, en France, appartiennent au pouvoir ministériel. — Les actes de Haute Administration et de Gouvernement qui doivent émaner du Président de la République et qui ne concernent ni la justice, ni les cultes, ni la marine, ni l'instruction publique, sont préparés par le Gouverneur général et présentés par le Ministre de la guerre qui contre-signe les décrets. — Un Conseil de Gouvernement, placé auprès du Gouverneur général, et sous sa présidence, donne son avis sur toutes les questions renvoyées à son examen. — Le Gouverneur général prépare et arrête provisoirement le budget annuel de l'Algérie, l'assiette et la répartition des divers impôts; mais préalablement, le budget et les répartitions sont soumis à l'examen d'un Conseil supérieur composé de vingt-sept membres et présidé par lui-même.

CABINET DU GOUVERNEUR : *Place Malakoff, au Palais.*

AFFAIRES ARABES

BUREAU POLITIQUE : *Rue Joinville, 13.*

CONSEIL DU GOUVERNEMENT

BUREAU DU SECRÉTARIAT DU CONSEIL : *Rue d'Orléans, 10.*

AGENTS CONSULAIRES DES PUISSANCES ÉTRANGÈRES

PROVINCE D'ALGER.

PLAYFAIR (le lieutenant-colonel), consul général d'Angleterre, place Bresson, maison Limozin.

JOAQUIM MARCOS DE SALVATIGOS *, consul général d'Espagne, rue Bruce.

SANT-AGABIO, consul général d'Italie, rue Roland de Bussy.

SAINTE-HERMINE (DE) (C *), consul général de Suède et de Norwège, et consul du Danemark, rue d'Isly, 6, doyen des corps consulaires.

GHEZZI, consul d'Autriche et de Hollande, rue Neuve-Mahon, 1.
MAX, consul de Belgique, rue Rovigo, 35.
FLOROT, consul de Grèce, rue de la Flèche.
RAVAN, consul du Portugal et du Brésil, rue Macaron, 2.
JOLY (E), consul de la Confédération Suisse, rue Clauzel.
ELLMORE, vice-consul d'Angleterre et chargé du consulat de Russie, place Bresson,
maison Limozin.
SARACHO (DE), vice-consul d'Espagne, rue Bruce.
POSITANO, vice-consul d'Italie, rue Roland de Bussy.
J. WAROT ✱, vice-consul de Suède et de Norwège, place d'Isly.

SECRETARIAT GÉNÉRAL DU GOUVERNEMENT : *Rue de la Charte*, 10.
